

# DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.  
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE.  
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28

**Seccion oficial.**

—La GACETA del 18 no contiene disposicion alguna de interes.

**Seccion de noticias.**

**NACIONALES.**

—En la España del 18 leamos lo siguiente. Ayer, segun estaba anunciado, se dignó S. M. recibir á la comision del Congreso encargada de presentarle el mensaje que este cuerpo habia aprobado por unanimidad á poco de haberse constituido. Nuestros lectores saben ya que á esta comision deseaban asociarse todos los diputados residentes en Madrid, y así fué en efecto.

Las tres en punto eran del reloj de Palacio cuando entraba el coche de los maceiros del Congreso por el arco de la Arméria; pero como la comitiva era tan larga, hasta muy cerca de las tres y media no pudieron verse reunidos los diputados en el pórtico de la morada régia. Muy poco despues llenaban el magnifico salon del Trono, donde, como es costumbre en casos analogos, se habian colocado las filas de banquetas; y no bien habian tomado asiento, cuando al anuncio de las palmadas de un ugiar que hicieron poner en pié á todos los diputados, penetraron en el salon SS. MM., el Principe de Asturias en los brazos de su aya la señora condesa de Malpica y la infanta doña Isabel. La Reina y el Rey se colocaron en el trono, la condesa de Malpica con el Principe á muy poca distancia, y la infanta en sus almohadones, que al efecto estaban preparados á la izquierda del trono. S. M. la Reina y los diputadas tomaron asiento.

Entonces el presidente del Congreso, colocado frente del trono, en el extremo del salon, leyó el mensaje en que la Cámara popular felicitaba á SS. MM. por el nacimiento del Principe de Asturias, y la Reina se

dignó contestar con la benevolencia que la caracteriza.

Un «viva la Reina» dado por el presidente del Congreso y contestado por todos los diputados presentes, con un entusiasmo que no necesitamos describir y menos ponderar, coronó las sentidas frases que S. M. habia pronunciado. En seguida tuvieron los representantes del país la honra de besar la mano á SS. MM. y AA. que les fué concedida á una ligera súplica del señor Bravo Murillo. Concluido este acto, se retiraron SS. MM. y AA. en medio de nutridos vivas que se repetian incesantemente como un eco, bajo las bóvedas del magnifico salon.

Los diputados lo verificaron despues, y volvieron al Congreso en la misma forma en que habian ido hasta Palacio.

—Continúan cayendo fuertes heladas por Bilbao y su término, sin que el tiempo dé indicios de templar por ahora. A pesar de los rumores que corrian del nombramiento de comisario régio del Banco de aquella plaza, nada habia resuelto, ignorándose completamente quien seria el agraciado. Habíase empezado á esponder pan elaborado por el sistema Rolland, cuya mejora habia introducido don José Balnicueta. Tratábase de levantar al otro lado del rio un circo destinado á las funciones ecuestres.

—Durante el año pasado de 1857, se ha recaudado en la aduana de Bilbao la suma de 12.575,146 rs.

—Parece ser que los empleados de Hacienda pública de Granada tratan de dar una corrida de toros por convite, con objeto de solemnizar las fiestas que se hagan por el nacimiento de S. A. R. el Principe de Asturias.

—Dicen los diarios de Valencia, que acudia mucha gente á ver una momia, que procedente de Egipto se exhibe en aquella ciudad. Segun su propietario, fué hallada en

las Pirámides pocos años há, y ya hacia tres mil y tantos que estaba enterrada. A pesar de esto, conserva perfectamente sus formas y se conoce muy bien que fué una mujer. Tiene todos los dientes, las uñas y toda la carne petrificada, con gran parte de los vendajes que se ponian en los cadáveres en aquella época.

—El vapor *Guillermo III*, que hade bastantes dias se sumergió de popa en la bahía de Málaga continúa en el mismo estado, siendo hasta ahora infructuosos cuantos trabajos se han hecho para sacarlo. Se habian arrimado últimamente algunos buques de alto bordo para ver si se lograba desde ellos hacer las maniobras; habiéndose gastado en las verificadas hasta aquí mas de diez mil duros.

—En Murcia se está estableciendo la estacion telegráfica en la casa que ocupó la diputacion provincial en la plaza de los duques de Montpensier. El gobierno se ha entregado ya de toda la línea de Cartagena á Alicante. Se espera de un momento á otro la orden para que empiece á funcionar.

—Tanto en Barcelona, como en las demás provincias del principado catalan, ninguna novedad ocurría, disfrutándose de un tiempo regular en los pueblos del llano. Los de la serranía seguian sintiendo los rigores del crudo invierno que está haciendo.

—En la provincia de Valencia sigue recolectándose la cosecha de aceite, que en general es abundante. Los caminos vecinales siguen intransitables en su mayor parte, sin que se cuide, como debiera, de su mejora. Esto está ocasionando muchos perjuicios á los pueblos de la provincia, habiendo algunos en que se han tenido que parar las fabricas de aguardiente por no poder arribar los carros al pueblo para extraer este artículo.

—El vice consule, Canciller encargado del consulado general de España en Santo Domingo, participa al ministerio de Estado, con

**FOLLETON.**

## LA VIRGEN DE LAS LAGRIMAS,

NOVELA ESCRITA EN FRANCÉS

por Mr. C. Bertoud.

**Continuacion.**

—Sebastiano se detuvo por fin debajo de un platano, en donde estaba seguro de que nadie podia verle, y miró un instante al conde antes de tomar la palabra, cual si hubiese querido leer su pensamiento en el fondo de su alma.

—¿Me dirás al fin qué quieres de mi, y por qué me miras con ese aire triste y solemne? preguntó Alberto.

—Contéstame, dijo Sebastiano: ¿conoces esta carta?

Sacó del bolsillo la que recibiera de manos de Weyden, y la puso ante la vista del jóven. Este fijó en ella una mirada, y comenzó á sonreír.

—Conozco demasiado esa letra, dijo: he recibido diez cartas iguales de quince dias á esta parte. Pero ¿cómo se encuentra esa en tu poder?

—Dentro de un momento lo sabrás. Contéstame

primero: esta mujer te profesa profundo amor, ¿eres igualmente apasionado de ella?

—No por cierto; para ello tengo una razon poderosa, y es que no la conozco.

—Me dices la verdad, Alberto?

—¡Por mi honor que sí! Verdad es que nunca me ha ocupado mucho de ella; siempre he creído que una mujer que se rodeaba de tantos misterios no podia ser jóven ni bonita, y mucho meno que esa hermosa enamorada sea alguna mercadera respetable; por eso me guardare muy bien de violar el incógnito á que parece dar tanta importancia.

Brilló entonces en las facciones del Bronzino singular expresion de júbilo.

—¡No la conoces! exclamó: ¡oh! ¡tanto mejor, Dios mio! es una gran felicidad para ti y para mi, Alberto.

—Segun eso la conoces.

—Quizás.

—En ese caso, dále las gracias de mi parte por todos los favores que debo á sus exajerados celos. Esa mujer excelente se toma el trabajo de hacer espíar á mis queridas, y me prueba hasta la evidencia que ninguna de ellas me es fiel. Hoy mismo, como ves, se complacé todavia en noticiar me las relaciones amorosas de la encantadora Inés Butler con el conde Roberto de Wydt, relaciones

que, á la verdad, hacia algun tiempo que yo sospechaba.

—Pobre Alberto!

—Feliz Alberto, querrás decir; pues merced á esos descubrimientos sucesivos, nunca he conservado una querida por mas tiempo que un mes.

—Segun eso, á ninguna de ellas has profesado amor.

—A ninguna; puedo alabarme de ello.

—Entonces las engañabas indignamente.

—Ya ves que ellas me pagaban con usura.

—¡Tan m reñito el corazon á tu edad!

—¡Oh! en cuanto á eso, es otra cuestion; dejémos á un lado los secretos del corazon. ¿Nada mas tiene que decirme?

—No, contestó Sebastiano, estrechando con fuerza la mano de su amigo, vuelve á entregarte á los placeres, y perdóname que los haya interrumpido por un instante.

—Con mucho gusto; pero con la condicion de que tu tambien vendrás á tomar parte en ellos, y que desarrugarás por fin esa frente de expresion sobrado austera.

—Bien, muy pronto me reuniré contigo.

Alberto volvió en seguida al lado de Inés Butler, y la habló con una alegría que en manera alguna podia dejar sospechar á aquella el secreto que acababa de descubrir.

fecha 7 de noviembre último, que el gobierno de aquella república por decreto de 6 del mismo mes ha declarado cerrados al comercio extranjero todos los puertos habilitados de dicho á estado, escepcion del de la capital, sus radas ensenadas y todo el litoral comprendido entre el rio *Pedernales* ó *Anses* á *Pil-re* y el *Dajabon* ó *Massacre*; concediendo, no obstante, 15 dias á los buques procedentes de las Antillas, 30 á los del Continente americano y 60 á los de Europa para ser despedidos sin lesion. Vencidos estos plazos se procederá á la captura de los buques que fueren sorprendidos en las aguas de cualquiera de dichos puertos, radas, ensenadas ó en el litoral espresado, y serán declarados buena presa, tanto sus cascos y arboladuras, como los cárgamentos que llevasen.

—En el matadero de Barcelona se ha observado últimamente un caso sumamente raro: del vientre de una vaca se estrajo un novillo perfectamente desarrollado; pero con la particularidad de tener dos cuerpos con sus ocho estremidades y una sola cabeza. Este fenómeno fué remitido de orden del alcalde constitucional al director de la universidad para que lo inspeccionasen.

#### ESTRANGERAS.

—Los diarios de Londres continúan ocupándose de los últimos sucesos de la India que ya tiene conocimiento el lector, añadiendo algunos detalles curiosos. De ellos resulta que el coronel ó general Windham tuvo dos encuentros con el contingente de Gwalior, uno el 26 de noviembre en que lo batió y otro el dia siguiente en el que fué sorprendido, le quemaron el campo y los regimientos 64 y 80 salieron muy maltratados. Asi se explica el que le cogieran muchas tiendas y numerosos prisioneros. Una sorpresa despues de una victoria, indica en quien la sufre falta de precauciones, descuido propio de los que, sin razon, pues en la guerra nunca pudo haberla, se muestran confiados; y al mismo tiempo demuestra que los sipais saben aprovechar con grande oportunidad las circunstancias que pueden serles favorables. El hecho á que nos referimos nos recuerda una máxima del emperador Napoleon que, por lo visto, deben saber tambien los indios. Aquel ilustre capitán decia, que el mejor momento para atacar á un enemigo era cuando este dormia sobre sus laureles. El general Windham ó no la habia leído ó la olvidó precisamente en el mo-

mento en que le importaba recordarla, falta que le ha costado cara. Por lo demás, y volviendo al contingente de Gwalior, los mismos diarios ingleses dicen que el 6 de diciembre fué batido segunda vez por el general en jefe Campbell, quien á sus tropas habia reunido las del general Windham. El abandono del sitio de Lucknow por el primero, se atribuye á la escasez de tropas para sostener la lucha; de modo que todo cuanto se nos habia dicho respecto de los 22,000 hombres con que contaba no debe de ser cierto, al menos que este ejército no sea bastante respetable relativamente al sublevado, suposición que, atendiendo á la inmensa superioridad de los ingleses sobre sus enemigos no es dable admitir.

—En Marsella se han recibido noticias de Constantinopla que alcanzan al 6 del corriente, cuyo interés es muy escaso. El *Diario* de aquella capital asegura que el divan de Bucharés debia quedar disuelto en la semana pasada, y el de Jassy á poco despues, noticia que ya hemos tenido ocasion de consignar en otras circunstancias sin verla realizada. El gobierno otomano habia exigido al clero griego que ejecutase inmediatamente los diversos cambios que se exigen de él.

—Segun la *Gaceta de Ausburgo* el gabinete otomano ha invitado al gobierno de Servia á que envíe á Constantinopla todos los documentos relativos al proceso instruido acerca del complot contra el gefe de aquel Estado. El principe Alejandro parece que se ha rehusado, conformandose al *Ustaw* ó ley fundamental, quejándose en su respuesta del comandante turco de la fortaleza de Belgrado, quien de acuerdo con los cónsules de Francia y Rusia ha tomado bajo su proteccion á todos los complicados en el asunto.

En otra segunda nota el gobierno de Servia protesta tambien contra las disposiciones del tratado de los Estados ribereños del Danubio aprobado por la Puerta, en que se consigna que Servia deberá establecer una via navegable cerca de las Dos puntas de Hierro, mientras que Valaquia y Austria se contentan con volar una sola de las rocas que forman el paso de aquel nombre. Por esta razon Servia quiere probar que los gastos que se le imponen no son proporcionados á las ventajas que han de resultarle de la navegacion del rio.

—El *Globo* confirma la interrupcion de las comunicaciones entre Calcuta y Bombay y que

en Kalapore hubo una sublevacion el 6 de diciembre último. Sin embargo, no se cree que halla tenido consecuencias, porque el coronel Jacob logró restablecer á pocos momentos despues la tranquilidad en dicha poblacion. Las provincias de Agra, Nizan y Madras, no inspiraban el menor cuidado en aquella fecha.

—En Atenas el ministerio ha publicado una memoria haciendo constar la prosperidad y los adelantos materiales del pais.

—Al periódico inglés conocido por el nombre de *Mofussilite*, le escriben con fecha 6 de noviembre desde Ouda.

«Con hondo disgusto y grande vergüenza debo consignar en mi carta que en un encuentro que el 9.º regimiento de lanceros tuvo con los insurgentes, tanto los oficiales como la tropa se dispersaron en precipitada é ignominiosa fuga, cuyo fatal ejemplo siguieron los artilleros, dejando abandonadas las piezas que servian. La confusion fué tal, que el enemigo entró á la vez con los dispersos en el campamento inglés, atreviéndose á acometer al grueso de nuestra fuerza, la que, en vista de aquella retirada escandalosa, habia salido al encuentro de los victoriosos rebeldes. Hasta los esforzados highlanders se olvidaron esta vez de su proverbial bravura, y buscaron todavia con mayor afan que las demás tropas sitio en donde guarecerse. Para colmo de desgracia, tambien los soldados de marina huyeron ignominiosa y precipitadamente. El enemigo, que cual un enjambre de abejas circundó todavia por algun tiempo nuestro campamento, se retiró al fin con mucho orden y con muy escasa pérdida.»

—Con motivo de la carestia de los articulos de primera necesidad, habia decretado el gobierno wurtembergués un aumento del respectivo haber de los tenientes y alféreses del ejército, asi como á los sargentos y cabos casados. Los tenientes recibieron un aumento de 30 florines los subtenientes 70; los sargentos primeros 36, los segundos 30, los cabos primeros 24, y los segundos 18 florines (un florin 8 reales próximamente.)

—Hase suscitado en la Gran-Bretaña un conflicto entre las autoridades eclesiástica y civil. La célebre ley sobre el divorcio, que tanta oposicion halló por parte de los obispos en la Cámara de los lores, debia comenzar á ejecutarse el 12 del corriente mes. El obispo de Oxford, no pudiendo llevar con paciencia el ver planteada una ley que desde un principio

Sebastiano busó con la vista á Abigail, pues se hallaba impaciente por el deseo de obtener una explicacion en la cual esperaba ver disipados todos sus temores, á despecho de las pruebas abrumadoras que parecia debian arrebatarle toda ilusion. Por fin la divisó: estaba sola; su mirada se fijaba pertinazmente en un punto entre la multitud, y en sus grandes ojos negros brillaba un fuego sombrio. Cuando el Bronzino se presentó delante de ella, sus facciones se iluminaron con un resplandor siniestro.

—Por fin habeis llegado! exclamó.

—Abigail, le dijo Sebastiano, os suplico que os dignéis contestar á una pregunta.

—¡Oh! escuchadme primero, dijo vivamente la jóven, nada puedo oír mientras no me hayan vengado.

—¡Vengado! ¿de quién?

—¿No recordais ya lo que os dije hace dos horas? Ese hombre á quien he llegado á profesar un odio mortal, ese hombre de quien es preciso que me libreis á toda costa, ¿no os he dicho que estaba aqui, en esta fiesta?

—Pero, ¿no me digisteis tambien que queriais aguardar?

—¡Aguardar decís! ¡Oh! ni un momento, ni un segundo. He aguardado harto tiempo, he sufrido demasiado: no quiero aguardar mas tiempo, no pue-

do sufrir mas. La medida está colmada, es preciso concluir al instante en esta misma noche.

—Corriente, un desafío mas ó menos nada significa. ¿su nombre?

—Miradle alli, ¿le veis?

—Veo á muchos jóvenes.

—Aquel, mirad el que está requiriendo de amorres á la señora Inés Butler.

—¿Alberto?

—Sí, Alberto de Riss.

—¡Oh! ¿qué me pedís?

—¿Qué tiene de extraño? ¿ignorais que es mi enemigo declarado? Todos lo saben.

—Es cierto.

—Vacilais?

—Pero no sabeis que se batió por mi hace pocos dias? ¿No recordais que aqui mismo, en este palacio, tomé mi defensa con peligro de su vida, puesto que éramos dos contra veinte? ¿Y quereis que le mate, á él, á quien profeso mas cariño que á un hermano? ¡Oh! no lo esperéis, es imposible!

Abigail fijó en el artista una mirada serena y decidida.

—Escuchadme, señor Bronzino, le dijo; si hubiese querido deshacerme del conde de Riss por medio de un asesinato, lo habria conseguido con algunos centenares de florines: pero es un duelo

lo que quiero, y para esto la única recompensa que puedo ofrecer es mi mano. Os concedo una hora para reflexionar; si al cabo de ella no os habeis batió con Alberto, me dirigire á otra parte, y creedme, por el precio que ofrezco, otros veinte querrán encargarse en lugar vuestro de saciar mi deseo de venganza.

Al decir estas palabras, se separó de él bruscamente sin dejarle tiempo para replicar, y se perdió entre la multitud.

Sebastiano, en medio de la cruel perplejidad en que le dejaba sumido la resolucion de Abigail, encontraba empero una idea consoladora, y era la de que aquella no amaba á Alberto. Sobre este punto no podia conservar duda alguna, su corazón quedaba aliviado de un peso enorme. ¿Pero como librarse de la alternativa cruel en que se hallaba colocado? ¡Birse con Alberto, imposible! Sufrir que otro llegase á ser esposo de Abigail, no podia pensarlo siquiera, y sin embargo, era de absoluta precision optar por uno de estos partidos.

Abrumado por el ruido de la multitud que se agitaba incesantemente en torno suyo, Sebastiano se habia retirado hácia la alameda de los Tilos, que era el sitio mas sombrio y menos concurrido del jardin.

Se continuará.

miró con desagrado, ha dirigido una circular á los presbiteros de su diócesis prohibiéndoles terminantemente que autoricen la celebracion de matrimonios en que se presente, por parte de algunos de los que aspiran á contraerlos, decreto de disolucion de uno anterior, á no ser que hubiere dejado de existir el cónyuge divorciado. La ley está terminante sin embargo, los matrimonios que el obispo prohibe están consentidos por ella. No es una protesta su circular: es mas aun, una anulacion del precepto legislativo. Témesse en Lóndres que otros obispos sigan el ejemplo del de Oxford, y el gobierno, al tiempo mismo que no puede por menos de mirar con cierta inquietud la disposicion de dicho prelado.

—El servicio telegráfico, interrumpido por un momento entre Marsella y Argel, á consecuencia de haberse roto los hilos que atraviesan la Cerdeña, ha sido ya compuesto y funciona hoy con bastante regularidad. Un despacho no emplea mas que una hora, ó á lo sumo hora y media para ser trasmitido desde Marsella á la Argelia.

—La catedral de Upsal encierra los sepulcros de los reyes de Suecia. El 4 de diciembre se ha procedido á abrir el ataúd del rey Gustavo I (Gustavo Wassa, que nació en 1490; teniente del reino en 1521, fué elegido rey el 6 de junio de 1523, y murió el 29 de setiembre de 1560.) En el féretro de este rey se han vuelto á depositar el cetro y la corona de Gunilla-Bjeike, que se habia sacado para reconocer la calidad del oro de estas régias insignias. Otras dos tumbas encierran los féretros del rey Juan III, que murió en 1592 y de la reina Gunilla-Bjelke, bajo la bóveda principal están los féretros del rey Gustavo Wassa y de sus tres mujeres. Son de plomo y madera, forrados por fuera de terciopelo, y están colocados en sarcófagos de bronce. Estos féretros solo contienen huesos y girones de tela; y al lado de los restos de la reina Gunilla se encuentra colocada, en estado de perfecta conservacion y desprendida de la cabeza, su magnífica cabellera, de que hacen mencion la historia y las poesias nacionales.

—Un modesto propietario de *Mornis*, después de una gran lucha sostenida con el mas opulento de la tribu de Israel, el baron Rotchild, ha comprado en 14,580 francos un libro viejo del cual no hay mas que otros tres ejemplares en el mundo, uno en Teneris, otro en Paris y el tercero en Maguncia. El libro tan disputado es el *Psalteri* impreso en Maguncia en 1461 por el ilustre Guttemberg.

—Con fecha 29 de diciembre escriben desde Darmstadt que el teniente del ejército granducal, señor Plonnie, conocido tambien ventajosamente en el campo de la literatura clásica alemana, ha inventado un perfeccionamiento notable de las armas de fuego el sistema *minie*. A principios del año próximo pasado, por invitacion y á espensas del gobierno ruso, se trasladó á San Petersburgo, en donde puso de manifiesto su nueva invencion al ministerio de la Guerra, el cual dispuso se verificasen á te una comision facultativa los ensayos respectivos con las armas reformadas, los cuales dejaron á aquella comision sumamente satisfecha. Parece que queda ya resuelta la inmediata adopcion de este invento en el ejército ruso. El señor Plonnie ha sido por de pronto condecorado con la orden rusa de Santa Ana.

—Se ha cometido un crimen verdaderamente espantoso en las aguas de Chia, cerca del cabo Spartivento. Un gran buque griego ha sido incendiado; el capitán habia sido asesinado y la tripulacion una parte quemada, y

otra ahogada, habiéndose salvado muy pocos individuos. Los pocos marinos que sobrevivieron á este desastre, habian llegado á Cagliari en una frágil embarcacion, y cuentan, que decididos algunos de sus compañeros á dar muerte al capitán para apoderarse de sus riquezas, clavaron las escotillas para impedir á los que no querian tomar parte en el complot, el socorrer á su jefe. Cometido el crimen, los asesinos prendieron fuego al buque y se alejaron, embarcándose en la gran chalupa. Los que se hallaban encerrados consiguieron, no sin hacer los mas desesperados esfuerzos, abrirse un paso sobre el puente, y despues de haber tratado, aunque en vano, de apagar el incendio, se arrojaron en la chalupa pequeña, en la que abordaron á Cagliari. Estos desgraciados son en número de seis; pero habiendo hallado la autoridad esta contradiccion en sus declaraciones, los mandó poner presos.

—Las damas de la alta aristocracia francesa, andan estremadamente mareadas desde el dia 2 del actual, ó mejor dicho, deslumbradas por S. M. la emperatriz, quien apareció á la recepcion oficial de aquel dia llevando un aderezo de brillantes como no se habia visto jamás. El aderezo fué regalado á la emperatriz por su augusto esposo, á quien costó la friolera de 6 000,000 de reales. No es extraño el mareo de aquellas señoras: el regalito merece eso y mucho mas.

#### Gaceta.

—No HE JUGADO.—En la estraccion de la loteria primitiva celebrada el dia 18, han salido premiados los números siguientes:

40. —43 —58. —5.—74.

—TAL SERÁ EL.—Las autoridades de esta provincia interesan la captura de Bibian Caló, reclamado en causa criminal.

—A LAS MAESTRAS.—Se halla vacante la escuela de niñas de Fuente Ovejuna, dotada con 2 000 rs. anuales y 500 para casa. El 18 de Febrero próximo tendrán lugar los ejercicios de oposicion en este Gobierno de provincia.

—¡POBRE HUMANIDAD!—Entrando un sabio en una de las aulas de Salamanca, oyó una voz que le decia: Ved aquí un parage en el que ya hace mas de cuatrocientos años que se disputa. ¿Y qué se ha decidido? repuso el sabio. La voz no supo contestar.

—MODAS.—Para trages de bailes se hacen algunos sin mangas, es decir, con un pequeño follado en el hombro, sobre el que se colocan flores ó lazos de cinta: esta moda no puede convenir sino á señoritas muy jóvenes ó que tengan un brazo muy bien torneado.

Se llevan bastante las bertas con caidas, que se sustituyen tambien por una pequeña vuelta que baja hasta la punta que forma por delante el cuerpo del vestido, siguiendo por detras la forma redonda del escote: estos adornos van guarnecidos de blonda.

Los vestidos de raso, con falda doble de tul, están muy en boga: tambien los de gasa de Chambert, bien lisas, ó de listas ó cuadros arrasados, con volantes ó falda doble, son de un efecto muy distinguido, al mismo tiempo que su precio es económico.

Las tarlatanas siguen en favor, lo mismo que los vestidos de muselina bordada: estos últimos son mas para bailes de confianza; no estarían en su lugar en uno de gran tono.

Como gran modelo elegante recomendamos un vestido de tul blanco, con adornos de blondas, cintas y ramos de rosa.

El cuerpo es escotado en figura de V, y en

la cintura hace punta bastante pronunciada. La berta sigue la forma del escote, y hace tambien punta en los hombros, en el pecho y en la espalda: esta berta se arma en tul engomado, que se cubre de bullones de tul de seda, recogidos por varias ordenes de lazadas pequeñas de cinta de color de rosa; el escote va adornado de una guirnalda de rosas, y el bajo de la berta guarnecido de una blonda ligeramente fruncida. El ramo de flores que se coloca en su centro, va atado con una cinta cuyos cabos caen flotantes como unos doce ó trece centímetros.

La túnica ó falda superior, es una falda de un largo regular que va recogida hacia adentro en su mitad, y por consiguiente forma un hueco en su bajo. A cada lado lleva un costadillo compuesto de un follado de tul, salpicado de ramos de rosas.

La falda larga es tambien de tul, y va igualmente adornada de caidas ó costadillos, compuestos de follados recogidos con tres ordenes de lazadas de cinta de color de rosa: los intermedios van cubiertos de volantes de tul muy pequeños.

El adorno de cabeza es correspondiente.

Vestido de mas lujo es otro de muaré antiguo blanco, con tres volantes anchos de blonda.

La salida del baile correspondiente á este traje es de felpa de seda blanca con rayas de color de rosa.

—LA HIPOCRÉSIA.—Derivase este nombre de una palabra griega que significa figurar, representar un papel. Es la apariencia ó representacion contraria de lo que uno es ó de lo que siente. Se aplica comunmente á la falsa apariencia de virtud ó devocion. —La Rochefaucauld definió la hipocresia: «Es un homenaje que el vicio rinde á la virtud.» Pero esta definicion es mas concisa y espiritual que justa.

La hipocresia nunca es un homenaje tributado á la virtud: ella prueba solamente la ventaja de la virtud sobre el vicio, pues que hasta el hombre vicioso se vé precisado á tomar su aspecto.

No debe confundirse la hipocresia con la disimulacion. Esta no es mas que la discrecion llevada al exceso. Con el disimulo se oculta lo que uno es; es un velo con que el hombre encubre sus defectos; mientras que la hipocresia afecta cualidades y virtudes que le son estranas. La hipocresia, por otra parte, tiene siempre por móvil ú objeto la concupiscencia, la ambicion, la venganza y otras ruines pasiones.

Cesar Ripa pinta la hipocresia bajo el aspecto de una figura de muger flaca y pálida, la cabeza inclinada y cubierta con un velo. Lleva en la mano un rosario de cuentas gordas, y mete con afectacion su limosna en un cepo ó arquilla. A sus pies tiene un lobo, y tambien se la suele dar una máscara.

En la isla desierta de Lampedusa, situada casi á igual distancia de la costa de Túnez y de la isla de Malta, habia una especie de templo que tenian los mahometanos en cierta veneracion. Un hipócrita aventurero, llamado Clemente, llegó allí y dispuso la capilla de modo, que la dividió en dos partes enteramente separadas, é independientes la una de la otra. En la primera colocó una imagen de la Virgen, y arregló la segunda á manera de mezquita. En esta disposicion, esperaba que llegase alguna embarcacion: si conocia que era de cristianos, encendia inmediatamente la lámpara de la Virgen transformándose en un devoto ermitaño; si por el contrario, eran mahometanos, apagaba al instante la de la Virgen y encendia la de Mahoma, y se revestia del carácter de santón turco.

Hoy, Sta. Inés, virgen y mártir.

Nació en Roma á fines del siglo III. de padres virtuosos, nobles y ricos. Comprendió el gran mérito de la virginidad, por lo que se resolvió á no admitir otro esposo que á Jesucristo. El Gobernador de Roma se enamoró de su rara belleza, y quiso casarse con ella; pero cuantas diligencias hizo fueron inútiles, porque Inés permaneció constante en su propósito. El Gobernador pasó de las lisonjas á las amenazas, y últimamente le mandó cargar de cadenas, y luego la condenó á morir quemada; pero habiéndola respetado las llamas fué decapitada. En el lugar de su sepultura se edificó una iglesia donde yace.

Hoy reza la iglesia de la misma Santa, con rito doble y color encarnado.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la Iglesia del cementerio de S. Rafael.

Último día de quinario al Dulcísimo Nombre de Jesus en la iglesia del convento de Sta. Isabel, á las 3 y media de la tarde; predicará el Sr. D. Agustín Moreno, Rector y Cura económico de la parroquia de la Magdalena.

Segundo día de Novena de S. Sebastián á las 4 de la tarde en la iglesia del cementerio de S. Rafael.

Los asociados á la Corte de María visitaron hoy la imagen de Ntra. Sra. de las Nieves, en la Catedral.

Boletín Comercial.

MERCADOS

Bolsa de Madrid del 16 de Enero —3 por 100 consolidado á 58.90 y el diferido á 27.00.

CORDOBA.—Precios de los granos el día 19. Trigo de 34 á 38. Cebada de 27 á 30. Aceite fresco dentro de la ciudad á 42; id en los molinos á 33; Jabon blando á 15 cuartos libra. Carne de vaca á 38 cuartos libra en las carnicerías.

SEVILLA.—Trigo en la Alhóndiga de 38 á 36 Cebada de 26 á 22. Aceite en la Calzada á 34; para consumo á 42.

MÁLAGA.—Trigo de 45 á 68; Cebada de 30 á 36; Maiz de 46 á 51; Garvanzos de 76 á 115; Habas de 48 á 60; Yeros á 50; Alpiste de 100 á 112. Aceite á 34.

GRANADA.—Trigo de 51 á 62 rs.; Cebada de 29 á 32; Habas de 46 á 50.

Avisos.

HIGOS DE LEPE Se acaba de recibir un gran surtido de cajas de higos de Lepe aliñados superiores á precios fijos: la caja de una @ á 26 rs., y la de media @ á 13. Se vende en casa de D. Miguel Serrano, calle de Banadillas núm. 15; en el almacén á cargo de D. José Martínez, plaza mayor; y en los de D. Juan Marañ y D. Joaquín Barrera, calle de Almonas.

HALLAZGO. La persona que haya perdido una sortija de oro, con inicial, podrá acudir á la redacción de este periódico, donde dando las señas, se le enterará de la persona en cuyo poder se encuentra.

INTERESANTE. Con especial autorización de S. M. la Reina (Q. D. G.) Curación, ó cuando ésta no sea enteramente posible, alivio cuando menos, de toda clase de enfermedades, por antiguas y rebeldes que sean, con tal que no exista ya grave degeneración de los tejidos.

Por un método particular y fácil, que no entorpece las ocupaciones individuales.

Por el profesor Mr. Albani, doctor en la facultad de medicina y cirugía de Montpellier, laureado por la academia imperial de las ciencias médicas de París, etc., etc., el que hace mas de 30 años se dedica especialmente al estudio y curación de las afecciones crónicas.

En la Fonda de Rizzi, casa de enfrente, piso bajo núm. 3.

Recibe desde las diez de la mañana hasta las tres de la tarde.

(Gratis á los pobres de solemnidad.)

VENTA. En la casa de Préstamos callejas del Portillo núm. 17, se vende una carretela muy decente montada sobre ba-

llestas, y se dá por un precio muy módico. También hay varios relojes de sobre mesa, dos de ellos ingleses antiguos, uno de repetición, dando los cuartos con varios tonos; además hay cuadros al óleo y otros varios efectos.

VENTA. Se enagenan las fincas siguientes.

En Ecija: una casa principal muy ostensa; otra de sitio en lo mejor de la Ciudad y dos reducidas en el centro de la misma; la cuarta parte de un Cortijo; y un capital de censo (corriente) de 42.000 rs. En Velez-Málaga, provincia de Málaga: dos casas y una accesorias.

En Ubeda, provincia de Jaen, tres hazas de olivar que rentan 870 rs.

En Linares, provincia de Jaen, tres capitales de censos (corrientes) de 93 856 rs.

En Córdoba la mayor parte de una huerta en lo mejor de la Sierra con casa de recreo de uso exclusivo del mayor partícipe.

En Santuella, provincia de Córdoba, una haza de tierra que gana 750 rs. y una hacienda de olivar que gana 1.150 rs.

No habrá dificultad en hacer una permuta con fincas en Sevilla ó en Ecija.

Para mas noticias dirigirse á Manuel Grues, calle Compañía número 8, Ecija, ó D. Manuel Aguilera, calle Real número 82, San Fernando.

ARRENDAMIENTO. Se arrienda un corralon pegado á la fábrica de platos del campo de S. Anton, y una casa calle de la Puerta Nueva núm. 13, pegada á la misma: en dicha casa darán razon del corralon y de la casa.

VENTA DE MADERA. En el lagar del Bañuelo se vende la madera de 517 matas de cañaño de 12 años de edad, y 83 de 14, en la que hay gran porcion de tirantes, avnadas y planchas. La persona que le conviniere podrá tratar con su dueño, calle de las Parras núm. 7, antes de la próxima menguante, en la que se ha de cortar, por el que la compre ó por sí. También se vende en dicha casa madera de la misma clase, de todos gruesos y largos, procedente de dicho lagar, cortada en Enero de 1856 y 57.

ARRENDAMIENTO. La casa núm. 24 calle del Buensuceso, desde S. Juan próximo, y desde el día la casa núm. 4, calle del horno del Duende. La persona que le convenga podrá tratar con su dueño, calle de las Parras núm. 7.

ARRENDAMIENTO. Para desde 1.º de Enero de 1859 se arrienda el heredamiento de los Casinos, situado en la ribera izquierda del rio Guadalquivir, término de esta ciudad, que comprende el cortijo llamado Alto, el Bajo, y una hacienda de olivar y monte con su molino aceitero. Para el arrendamiento de todo el heredamiento, ó de cada uno de los tres predios que contiene: se admiten proposiciones hasta el vetote y cuatro del corriente mes, en casa del señor don Rafael Chaparro y Lorente, que vive en la casa número 49 en la calle de los Letrados, en donde estará de manifiesto el pliego de condiciones.

YA LLEGARON. Las bugias de la Estrella y Aurora se despachan en el único depósito en esta ciudad, tienda de quincalla de D. Pedro Moreno, calle de la Librería.

VENTA DE PINOS. En la hacienda de Monserruido, conocida por lo de Armenta, se han señalado para su corta en tres suertes 3296 pinos, los 2599 de acerrío, y los 697 de rollizos de varias dimensiones. La personas á quienes acomode su adquisición, podrán hacer sus proposiciones hasta el día 21 del cor-

riente mes de Enero en la Sra. del Sr. Marqués de Valdeflores, en donde estará de manifiesto el número de árboles señaladas en cada suerte, su clasificación, aprecio y pliego de condiciones.

ALMONEDA. En la plazuela de los Chirinos núm. 2 junto á la plazuela de los Carrillos, se abre almoneda, en la cual se hallarán entre otras muchas cosas una máquina de gas y una cama de hierro bruñida: hora de despacho desde las 9 de la mañana hasta las 2 de la tarde. Desde el lunes próximo.

ARRENDAMIENTO. Desde el día se arrienda la casa núm. 12, calle Empedrada, parroquia de S. Juan de los Caballeros, toda acristalada. En la misma hay macetas de venta.

VENTA. Se venden dos casas situadas la una en la calle Ruelas núm. 13, y la otra en la Plaza de la Constitución núm. 61. En la escribanía de D. Joaquín Rey y Heredia, calle de Sta. Clara número 11 darán razon.

CERDOS. En el campo de la Verdad hay una piara de cerdos cebados con bellota, de poca edad y muy gordos. Se venden á 4 rs. y 3/4 libra á la canal; y tambien se arreglarán en vivo.

CERDOS Y TURRON. En la posada de la Pulla, plaza de la corredera número 18 se venden cerdos rondeños de 10 arrobas de peso para arriba. En la misma posada se espande el superior turron de Gijón y de nieve, resto del muy acreditado de Picó el Valenciano.

VENTA. La de unos armarios de almacen, cerrado de cristales, mostrador y peso quintaleño, todo en muy buen estado. Se dará razon en el almacen de comestibles, calle del Realejo, esquina á la calle Almonas.

ARRENDAMIENTO. Se arrienda un almacen de comestibles, algodón y demás géneros del reino, bien surtido y en buen sitio. Se dará razon calle puerta del Osario número 24.

VENTA. Se vende el estiércol de la posada de Ballinas: la persona á quien acomode podrá tratar con su dueño que vive en la misma.

ARRENDAMIENTO. Desde S. Juan en adelante se arrienda una casa núm. 12, calleja junto á Jesus Crucificado, toda acristalada.

La persona que la solicite podrá acercarse á su dueño que vive en la calle de Armas núm. 74 y 75.

ARRENDAMIENTO. Se arrienda desde el día de S. Juan próximo una casa principal núm. 1.º calle del Torcallo, con puerta y fachada frente á la calle de Armas, y á la plazuela de las Bañas, buenas habitaciones en sus pisos bajo, principal y segundo, sótano, cuadra, azotea, torre y demás oficinas necesarias. Si hay persona á quien le acomode se entenderá para el efecto con su dueño el Sr. D. Mariano Muñoz Casas-Deza.

TEATRO.

Funcion 22 del tercer abono.

La piza en 1 acto. Alza y baja. Seguirá el baile nominado La Perta de Andalucía. Terminado con la zarzuela en 2 actos, La Cola del Diablo.

A las siete y media. A 5 rs.

Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.